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私の人生 今が幸せ！

　㈱アシストは建築金物（階段滑り止め・床材を抑える）製造会社です。大阪万博１年前の１９６９年（昭和４４年）創業。
２階の住居下が事務所の３軒長屋の真ん中からスタートし、社員はご主人とご主人の弟様と上西顧問のたった３人。
　必死な時期からやっとこれから更に！という１５年後、人生の変わり目がやってきました。小さな倉庫から大きい倉庫に移
転する３日前の土曜日、玄関にゴルフバック、枕元にはゴルフウエアをおいてそのままご主人様が心筋梗塞で倒れられ、
３時間後お亡くなりになられました。でも強い信念のご主人の意思を引継ぎ、お葬式の日も何事もなかったかのようにシャッ
ターを開け、社員の皆様に会社を続けていくと宣言されました。諦めていた１５周年社員旅行でのグアムで、ご主人様の
涙かと思うほどのスコールの後の美しい夕焼けを見てほんとに来てよかった、そして20周年にはハワイへ行きましょうと
言ってもらえた社員の大切さを思ったと。

　その秋、喜んでいられない出来事がおこりました。税務調査で金庫を開けさせられ、引き出しの奥にあった正しい財務諸表が発見され
多額の追徴課税をされました。そこからは正しく申告し、税金を払い、２０１０年優良法人になられました。その後も優良法人を続けておられ
るとのこと。
　２０１０年に娘様（長女）に代表をお譲りになられました。娘様と上西顧問とは考えが異なる時もあるが、口出しをせず暖かく見守っておら
れるとのことです。最後にこのようにおっしゃられていました。「若い女性が自分で企業を立ち上げられ、自分で道を開く方が多い今、どこで
どのようになるかわからない、一生懸命やれば人がついてきてくれてうまくいく。壁にぶつかった時、私を思い出してほしい」というお言葉を頂
きました。
　そして上西顧問は尾﨑名誉会長のお言葉が心にあるということでした。“人は人によってのみ癒される”“人間浴をしなさい”人間浴を浴
びる場が女性会だと思います。経営のことや社員のことなど、教わることがいっぱいあり自分を高めていくことができ、また、会社のことだけ
ではなくお食事をしたり、観劇をしたり、ゴルフをしたり、仲良くしていただけることが私にとって幸せなことです。夕暮れのベランダに出て、ワイ
ングラスを傾けて、美空ひばりさんの歌を歌いながら今が一番幸せ。明日は明日だと。残り少ない人生、尾﨑名誉会長のように元気に死ん
でいきたいと思います！会場が笑いに包まれる中、そのようにおっしゃられていました。
　私もインテリアデザイナーとして、アシストの金物を使わせていただいております。今回身近な金物創業者の方の思いを学べた時間、本
当にありがとうございました。

（エフインアーキテクトアソシエイツ　代表　深田　佳永）

２０２２年度の主な事業予定

（大阪商工会議所総務企画部）
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2022年８月24日大阪商工会議所「末広の間」

２０２２年６月23日　リーガロイヤルホテル大阪「山楽の間」　

　令和４年６月２３日（木）、リーガロイヤルホテル大阪「山楽の間」におい
て８０名の会員が集い、通常総会が行われました。今年も「商工会議所女
性会の歌」の斉唱はＣＤで、「商工会議所女性会活動指針」の唱和も正副
会長による読み上げとなりました。しかし、廣瀬会長の開会のご挨拶ではコ
ロナ禍を振り返り、これからは美味しく楽しくためになる活動を活発に行って
いこうという強い思いを表明いただき、その後議案の審議に入りました。議事
については２０２１年度の事業報告及び決算案、２０２２年度の事業計画及
び予算案、役員の選任、いずれもスムーズに可決されました。続いて会員増
強にご尽力いただいた（有）オフィス長谷裕代取締役会長の長谷裕代さん
に感謝状が贈呈され、２０２０年度以降に結婚、出産をされた会員へのお祝い金の贈呈がなされました。いずれも明る
い未来に向けた贈呈式で心が温かくなるものでした。そしてこの１年間にコロナ禍という環境の中、ご入会いただいた
９名の会員のご紹介、またゲスト２名のご紹介を私からさせていただきました。
　食事は大阪商工会議所 鳥井会頭の乾杯のご発声で始まりました。鳥井会頭からは神泡サーバーを頂戴し、皆さん
各々が滑らかな泡を立てたプレミアムモルツをグラスに注ぎ、楽しく杯を上げました。
　食事の後は「知と汗と涙の近大流コミュニケーション戦略」という演題で近畿大学経営戦略本部長の世耕石広氏

によるご講演がありました。データの見せ方、独特のＰＲ手法を実際のエピソードを交えな
がら、楽しく語ってくださいました。何よりも世耕さんの近大愛を強く感じ、私たちも仕事は
もちろんのこと、女性会の活動など何かに取り組むときには情熱をもって一所懸命になれ
ば、周囲にも伝わり成果を出す秘訣になるという大きなヒントをいただきました。
　最後は私から閉会のご挨拶をさせていただき、通常総会は盛会のうちに終わりました。
この２年間で得たコロナとの付き合い方を上手に実践し、より華やかで楽しい時間を皆様
と過ごすことができるよう、尽力したいと思っております。これからも皆様には益々のご支
援・ご協力をよろしくお願いいたします。

（板東嘉子労務コンサルタンツ　所長　板東　嘉子）

会員向け勉強会

１１月 9日（水）　会員向け勉強会

１２月 5日（月）　組織基盤強化事業

１２月１５日（木）   4委員会合同忘年会

２０２３年

　１月１2日（木）　会員向け新春特別勉強会

　１月25日（水）　新年互礼会

　２月 8日（水）　経営事例発表会

　２月 　　　　【大阪府女性会連合会】研修交流会

　３月23日（木）　【関西女性会連合会】理事会＆会長会議

バラ  花言葉：「愛情」「情熱」バラ  花言葉：「愛情」「情熱」

（後半）

編　集　後　記
　新しく委員会編成後、最初のＮＯＷ秋号発刊に携わらせていただきました。
　参加頂いた会員の皆様から生のお声をお届け出来る、女性会活動の記録を皆様にお伝えできる、ＮＯＷの存在は
とても価値のある事だとあらためて気づきました。
　これからも原稿執筆や校正のご協力を宜しくお願い申し上げます。

　　広報委員長　藤河和子

２０２２年度通常総会・講演会
アフターコロナを見据えた通常総会開催アフターコロナを見据えた通常総会開催

副会長退任にあたり副会長退任にあたり
　私が副会長に就任した年は、大阪商工会議所女性会が創立60周年を迎
える年にあたり、就任後実行委員会の集まり、地方女性会の周年事業、
全国大会など目まぐるしい日々を過ごしていました。しかし2020年から
は新型コロナウイルスによる世界的なパンデミックの影響で女性会の活動
も制限され思うような活動ができませんでした。その状況でも経営事例
発表会、勉強会などコロナ禍ではありましたが皆さまのご協力で開催で
きましたことはとても良かったと感じています。先行きが見えない状況で
不安の中、女性会の皆様とお会いする度に元気と勇気を頂けました。
　廣瀬会長が女性会はパワースポットだと常におっしゃっている意味を実
感致しました。この4年間は色々大変なこともございましたが、私の人生
の中でとても貴重な経験、勉強させていただき一生の宝物にしたいと思
います。色々ご指導いただき本当に有難うございました。大阪商工会議
所女性会の今後一層の発展を祈念しております。

（株式会社アークティック　代表取締役　久保田　光恵）

副会長に任命されて副会長に任命されて
　この度、大阪商工会議所女性会の副会長という大役を仰せつかり緊張
と不安を感じています。昭和33年に設立され、女性の社会進出が非常に
困難な社会情勢のもと活動を開始され、今日まで固い結束のもとに会員
相互の交流と女性の社会活動をより強いものとしています。「経営者の高
齢化」「人手不足」「人口減少」という3つの構造変化に加え、コロナの蔓
延に伴う様々な規制、ウクライナ状況の長期化などが、我々の経済活動の
逆風となっております。現状に対する適切な危機意識を持ち、目の前の課
題を一つ一つ解決していく行動と心構えが必要かと思います。
　女性の社会貢献はまだまだ日本は遅れているようです。女性会での活
動が積み重ねとなり社会のために役立つものと思います。
　大阪商工会議所女性会の皆様とともに活発な事業活動を展開し、会員
相互の信頼と友情を深め、廣瀬会長のもと微力ながら頑張りたいと存じま
す。お力添え宜しくお願い致します。

（淀川食品株式会社　取締役副社長　田村　節子）

2022～2023年度 大阪商工会議所女性会・役員・顧問・参与名簿

顧 問

参 与

㈱広瀬製作所
㈱アルメディア･ネットワーク
板東嘉子労務コンサルタンツ
㈱伊東商事
淀川食品㈱
(税)さくら会計
乾卯栄養化学㈱
㈲中村屋本店
豊印刷㈱
㈱大成トーツー
㈱ディプロム・グローバルソリューション
㈱岸本総合リサーチ
㈱ヤマガタ
㈱ワールドビジネスセンター
アーカス総合法律事務所
㈲オフィス・メイ

廣 瀬 恭 子
堀 内 智 子
板 東 嘉 子
永　　井　　理豫子
田 村 節 子
貝　　原　　富美子
乾 　　　 恵美子
蛯　　原　　惠美子
奥　　野　　ますみ
亀 田 尚 子
貴 島 清 美
岸　　本　　美智子
城 戸 礼 子
篠　　原　　レイ子
末 永 京 子
鈴　　木　　美和子

都島自動車㈱
田村㈱
㈱ドゥ・ワン・ソーイング
センターフィールド㈱
アスカ興業㈱
㈱社員教育総合研究所
㈱大幸産業
㈱アル・コネクションプロダクツ
㈱サントエステート
㈲オフィス長谷裕代
㈱グループ・エコー
㈱タナック
㈱Nｇｒｏｗｉｎｇ
㈱センショー
千里山バス㈱
㈱興国

髙 士 佳 子
田　　村　　由美子
土 井 玲 子
富 田 祐 子
豊 原 文 美
長 尾 依 子
中 島　　　緑
中 西 理 翔
西 尾 康 子
長 谷 裕 代
平 松 悦 子
藤 河 和 子
古　　澤　　みちよ
堀　　内　　麻祐子
宮 部　　　忍
村　　橋　　真理子

㈱中央情報センター
㈱関西建設
㈱山口安製作所
㈱アシスト
小倉屋㈱
マロニー㈱
幸福米穀㈱
初田防災設備㈱
㈱尼伊
中央漁具㈱
㈱コニック
北港運輸㈱
三和通産㈱
㈱アークティック

安 岡 優 子
山　　本　　依津子
山 本 有 子
上　　西　　美智子
池 上 淳 子
河 内 幸 枝
北　　本　　みず子
中 前 怜 子
尼 崎 慶 子
橋 本 純 子
大 川 雅 子
古 谷 裕 子
中　　根　　三恵子
久　　保　　田光恵

会 長

副 会 長

監 事

常任委員

女性会の変遷について（納涼勉強会　池上顧問のお話をおききして）
　8月18日に開催された納涼勉強会で、池上顧問（小倉屋㈱代表取締役副社長）が「女性会の変遷について」を
テーマに、設立当時の先輩たちがどのように組織を運営し、またそれぞれの会社の事業を運営し、女性の仲間を作っ
て切磋琢磨してきたのかをお話してくださいました。
　S.33年3月に東京商工会議所女性会から大阪の女性の実業家と懇談会を持ちたいとの依頼があり、大商では会
員の中から婦人の代表者を選び世話人を設けて懇談会が実現しました。商工業の中心の大阪に婦人会を作る気運
が上がり、3月13日の大商常議員会にて承認され、9月29日に会員30名で発足に至りました。
　第一回の例会は㈱寿屋（ウイスキー製造）、㈱川島織物の工場見学。第二回例会は松下電器　松下幸之助氏と
の懇談会と、精力的に活動を続け、東京商工会議所女性会とも、活発に議論を交わすなどを行い、大商女性会（当時

は婦人会）はとてもとても意識の高い組織としてスタートしたことがうかがえます。
　また、S.37年にはホノルル・サンフランシスコ、S.40年、カナダ・アメリカ、S.41年、ドイツ・フランス・スイス・イタリアなど諸外国の女性会からの
招待や訪問などで、産業経済の視察や、万博への協力要請など行っています。その後も、シカゴ、ソウルを訪問するなど、先輩たちがとても
チャレンジ精神にあふれ女性が活躍していたことや、見聞を広め、将来の自社の事業に向けて様々に考えられていたとことなどを知り、改
めて胸が熱くなりました。
　S.42年には、現在にも繋がっている名物事業の経営事例発表会が始まり、2021年には全女連で「個として光る事業」として事例発表会
が表彰されました。私も毎回楽しみに参加いたしますが、皆様のお話を聞くたびに、勇気と力、様 な々課題解決のヒントをもらっています。
　コロナ禍において、企業を取り巻く厳しい環境はまだ続きますが、池上顧問が最後におっしゃった、「商いはいい時も悪い時も様 な々こと
があるけど、苦しみを楽しみながら日々 を過ごしている」と仰った言葉が印象に残り、池上顧問の経営者としての覚悟を感じ取り、私も改め
て身を引き締めていこうと思いました。
　本日の勉強会で大商女性会をよく知ることができました。ありがとうございました。

（株式会社アルメディア・ネットワーク　代表取締役会長　堀内　智子）



社会法人わくわくCOM
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加藤　かおり　様

日本航空株式会社
執行役員　西日本支社長
宮坂　久美子　様

　２０２２年１０月７日から９日において開催された視察研修会に大阪からは
１５名、事務局２名で参加しました。８日の全国大会はビッグパレット福島にて
開催され、全国の女性会より約１５００名の会員が出席しました。国歌斉唱及
び「女性会の歌」斉唱後に連合会の市瀬会長や日本商工会議所の三村会
頭のご挨拶が有り、「福島では震災から１０年。復興と風評被害、長期化する
コロナ禍など厳しい状況のもと、３年振りに全国大会をリアル開催出来たことの
喜びと共に、助け合う女性パワーが素晴らしい」とメッセージが送られました。
会場内には地元の物産展も併せて開催され、多くの方が購入され、経済効果

があったように感じました。
　大会後は会津磐梯山を望みながら猪苗代湖に沿って観光地巡りをしました。苦難を乗り越え医学に貢献され
た【野口英世の生家】。水の色がとっても美しい【五色沼湖】。そして、スペインの画家サルバドール・ダリ常設
の【諸橋近大美術館】見学のあと、高原のリゾートホテル【裏磐梯レイクリゾート猫魔離宮】で宿泊しました。
　最終日は【会津若松・鶴ケ城】を訪れ、会津の郷土料理【輪箱飯】を頂き、藁葺き屋根の民家が並ぶ【大内
宿】、何万年の歳月をかけて浸食と風化された崖【塔のへつり】を見学しました。
　短い期間ではありましたが、福島の魅力と歴史の悲哀を知ることができました。そして、今回ご一緒した会員の
皆さまとも懇親を深めることができ、楽しい時を過ごすことができたことに感謝申し上げます。

（株式会社ディプロム・グローバルソリューション　代表取締役　貴島　清美）

　大阪府商工会議所女性会連合会、２０２２年度通常総会が快晴のもと、会員の皆
様１４４名が集い久しぶりに会食できるという、ワクワクした雰囲気満載の中開催され
ました。
　廣瀬会長の開会のご挨拶は「この会が新しい気付きの場となるように、また、大阪
万博は未来社会の実験場、そこから新たな学びも生まれる」という言葉で始まり、続い
ての数々の議案もスムーズに承認されました。
　お食事は、泉大津商工会議所女性会会長の井上様による乾杯で和やかに始まり、
テーブルで同席になった会員の皆様とのお話がはずみました。貴重な講演会が始まる
前に、しっかり目を覚ましておこうとうまく時間を利用し、同じテーブルの皆様とコーヒーブレイクに走りました。
　食後は、「関西経済の未来に向けて～経済産業省の取り組み紹介～」をテーマに、昨年の１０月に近畿経済
産業局長に就任された伊吹英明様のお話を聴きました。まずは経済産業省の仕事に取り組む姿勢が、小泉元総
理の構造改革から、この５～６年で変わってきているとのことでした。背景には、国主導の産業政策のインパクト、
また、中国や欧米の産業政策の展開に影響をうけていること。ヨーロッパも単体での行動ではなくＥＵとして活動
を行なっていることなどのグローバルなお話から、身近な問題であるコロナ禍での急な倒産や、失業率を上げない
よう、人々を路頭に迷わせないよう、日本政策金融公庫による資金繰り支援や金利や担保をゼロにしたお話がありま
した。
　そして、最後には、大阪関西万博の果たす役割や、短期間に各町の町興しとなるようなイベントを設け、そこか
ら会場内だけでなく、それぞれの街への回遊性につなげていくお話をされました。万博会場内だけでなくそのお話
は大阪にとっても大変有難い構想だと思いました。
　短い時間の中、中身の濃い有意義なこれからの大阪の経済活性化のお話に、会員の皆様もみな椅子を前に
向け真剣に聞かれていました。最後に堺商工会議所女性会会長　前田様の閉会のご挨拶で、総会は無事に終
了致しました。広瀬会長を始め連合会の副会長の皆様、また、事務局の皆様、お疲れさまでした。
　お陰様で有意義な一日を過ごさせていただきました。ありがとうございました。

（アスカ興業株式会社　代表取締役　豊原　文美）

2022年５月20日 帝国ホテル大阪「エンパイアルーム」

2022年10月7日～9日 ビッグパレット福島

2022年10月17日 大阪商工会議所「401号会議室」

　

全国商工会議所女性会連合会福島全国大会

2022年4月25日 天満天神繁昌亭天満天神繁昌亭鑑賞会・昼食懇親会

大阪府商工会議所女性会連合会総会 経営事例発表会

人生のどん底から這い上がる方法
　２０２２年、１０月１７日の事例発表会。「人生のどん底から這い上がる方法」というタ
イトルで社会福祉法人わくわくCOM 理事長の加藤かおりさんの発表をお聞きしました。
　見学希望者含め総勢８０名近い参加者でした。人生における絶望を好機に変える
方法を人生曲線（ライフラインチャート）で示すという興味深い説明です。これは自分
の過去を振り返り、人生のモチベーションの高さを時系列の曲線で表します。自己を客
感的な視点で分析できる方法として自己理解を深め、さまさまな感情を１０の単位で設
定し、年齢ごとに何が起こったのかグラフ化するものです。心理学の造詣の深さを上手
く活用されての事例発表でした。人生の絶頂期からどん底へのストーリー、さらに五人
のお子様に恵まれてその中での元夫のDV、それが起因しての長い闘病生活など、あ
まりにもすさまじく、筆舌に語り尽くせない程のご苦労を加藤さんはされておられます。
「夫に早く仕事の良い結果の報告しようと、その夜はホテルに泊まればよかったのに、帰
宅したために誤解され致命的な暴力を受ける」というくだりは、なんという運命だろうと、

その悲惨さにお聞きしていて胸が押し潰れそうになりました。身体を動かせない程の重傷を背負い闘病中に加藤
さんは、心理学と出逢います。「個々の出来事はむすび方で変わる」は、物語りを意識的に変えることで、自己や人
生や人間関係を変え未来に希望を持って生きることができるようになる。このフレーズは参加者の方々に大きな勇
気を与えたに違いありません。加藤さんを襲った高次脳機能障害という病は、何度も同じ事を話したり質問したり、
気が散りやすく、仕事上でのミスが多くなる、感情のコントロールができないなど様々な症状があり、日常生活にさま
ざまな困難が生じます。そんな中でDV 被害者として、ASD 重度配偶者を持った経験者として、同じ境遇の被害
者の方々の救済に日々奔走されています。最後は、「転んでもタダで起きない」、「痛い目をした分、元をとる」という
大阪人的発想は最強という言葉で結ばれました。加藤さんの勇敢な戦いは、昨日という日を自ら乗り越えて明日も
続きます。

（株式会社アル・コネクションプロダクツ　代表取締役　中西　理翔）

ダイバーシティ＆インクルージョン推進の取り組み
　２０２２年１０月１７日大阪商工会議所にて経営事例発表会が開催されました。「ダイ
バーシティ＆インクルージョン推進の取り組み」というテーマで日本航空株式会社執行
役員西日本支社長宮坂久美子さんのお話を聞かせていただきました。
　１９８５年にJAL の客室乗務員として入社後、管理職を経て、２０２０年にJAL サン
ライトの代表取締役に就任。「この会社で定年までいきいきと働ける組織づくりを目指し
ていきたい。」と取り組んでこられた話がとても感慨深い内容でした。
　JAL の社会使命としての一つ『ダイバーシティ（様々な人々が社会や組織に参加
することを目指そう）＆インクルージョン（個々の考え方や能力をいかに活用していくか
に焦点を当てた人材登用）』があり、ＪＡＬサンライトは全体の約半数が障害者雇用を行
いJAL グループの中でもダイバーシティを担う重要な会社であります。
知的障害、視覚障害、聴覚障害など、様々な障害を持つ社員さんも生き生きと取り組め
る事業を起こしてこられました。

　社内の事務作業補助のほかにも空港内にネイルサロンを展開。客室乗務員の方々はネイルをしていないと「美
容基準違反」になるそうです。フライト後の乗務員の方にゆっくり指先のお手入れをしていただけると好評で、店舗
も増設されたそうです。４名のネイリストの方々の中からアビリンピック（全国障害者技能競技大会）でも日本代表
になる方が出たと嬉しそうにお話される姿が印象的でした。
　現在は日本航空の西日本支社長となられ、「JAL グループとしてひとりひとりを尊重し、生きやすい世界に変え
ていけるよう努めたい」と抱負を語られました。
　心が熱くなる素晴らしい事例発表を聞かせていただきました。

（株式会社Terrace  代表取締役　森田　祥子）

　４月２５日「天満天神繁盛亭」にて「笑福亭たま　第１６回繁盛亭大賞受賞ウィーク」にちなみ、女性会より４０
名程が参加し、１４０席ほぼ満席による開演。「たま」最初は女性かしらと思いきや、細面の色白、なかなかのハン
サム？学歴がまたすごい‼京都大学卒、師匠に笑福亭福笑、芸歴２４年のベテラン。
話し方もソツなく飽きさせない。この 2・3 年あんなに笑ったのは久しぶり。トシのせいもあるが、涙を拭きながらの
鑑賞でした。7 名もの出演者でたっぷりと贅沢な時間をすごさせていただきました。

（平成運輸倉庫株式会社　代表取締役　鈴平　絹代）


